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报名10月即将开始，各省的公务员考试也在如火如荼的进行

中，面试的灵活度很大是让考生比较头疼的一个环节，看看

这十个曾经难倒无数人的面试题你能不能做出来。一、假如

有两个职工正在吵架，而且吵得非常激烈，在继续下去，就

会大动干戈，甚至有可能伤害身体或者闹出人命，你作为单

位负责人怎样处理这个问题？ 答：如果我是这个单位的负责

人，对这个问题采取这样的处理方法。首先命令两位职工停

止吵架，因为一般来看，职工吵架，发现领导过来，只要领

导命令他们停止吵架，他们是会停止吵架的。然后了解情况

，弄清楚吵架的原因，分清发生矛盾的主要方面和次要方面

。再根据了解的情况，客观公正地分清是非，开展坦城的批

评和规劝，我相信，这个矛盾也就会解决的了。二、我省实

现“两基”（基本扫除青壮年文盲，基本普及九年义务教育

制度）目标后，为进一步实施省委、省政府建设教育强省的

战略目标，你认为当前在基础教育方面要抓？哪几项主要工

作？ 答：1、采取有力的措施，全省巩固、提高普及九年义

务教育水平。 2、全面贯彻教育方针，深化教育教学改革，

切实保证素质教育的实施，提高教育质量。 3、加强师资队

伍的建设，突出办好师范教育，全面提高中小学教师的整体

素质。 4、落实科研兴教工程，提高教育水平。三、谦虚使

人进步，骄傲使人落后，但在现代社会又强调表现自我，你

怎么看。 "谦虚使人进步，骄傲使人落后"这是一个工作成功



准则。现代社会中虽然强调表现自我，就并不说要骄傲就能

不断的表现自我的成绩如何。反而会适得其反，认为只有自

己是最好的，固步不前。另人对你反感。如果这样得不到别

人支持到最后就落到个众叛亲离地步，工作就不能展开，不

可能提高成绩，更不可能进步。相反，如果一个在工作中默

默无闻，谦虚学习、工作的人，往往就能不断的提高自身各

方面发展，才能在强调表现自我现代社会永远会立于不败之

地。所以"谦虚使人进步，骄傲使人落后"是一条不变的成功

准则！ 谦虚使人进步，骄傲使人落后是对个体的要求，不仅

仅适用在工作上；而社会要求的表现自我是社会对个体个性

化的要求，是其本身的进步所要求的，特别是对个体在工作

上的要求，那是两个层面不同性质的要求。一个是内涵上的

培养，一个的外延上的扩张。 四、如果让你组织一次查"三无

人员"的行动，你将如何组织？ 1、确定参加此次活动的人员

，先对辖区内的"三无人员"进行摸底调查，确定辖区内的"三

无人员"人数和集中地。掌握第一手资料，方便活动展开。设

计活动方案和制定"三无人员"安置计划2、进行人员分组和负

责地分配，根据准备前期掌握的资料，清查活动开始。按方

案进行灵活行动 3.次活动进行工作总结，并制详细的工作报

告。 五、你对"听证会"有什么看法？ 我觉得听证会对政府和

老百姓来说是个双赢的举措。①政府机关通过听证会可以公

开自己的行政措施，使政府部门的行政公开化和透明化，有

利于政府部门廉明办公。多听老百姓的心声可以修正自己不

合理的举措，成为真正为人民服务的公仆，使政府建设取到

显著成效。②老百姓通过听证会可以更大程度地了解自己的

权益，从而维护自己的合法权益，可以监督政府部门公正办



公，督促行政机关提高办事能力，同时也是我国公民民主和

法制意识进一步深入的生动体现。 我想听证会随着法制的完

善，将越来越重要。 六、北方为优化县级干部结构，决定今

年引进50多博士，计划3年时间引进150博士生进入县级领导

岗位，对此，你有什么看法？ 答：其实为了优化县级干部结

构，引进博士的想法出发点是好的。但我感到这做法不妥。 

第一、在一个县级单位用博士来优化干部队伍，是提高知识

面，但现在要求的是事事要通过实践得出结论，用博士在县

级实践。的切大才小用。第二、这种做法不结合中国的国情

，很难收到效果，因为中国每年还不知道能否出到几个研究

生以上的人才。如果每年都要这么多的博士人才在现在加强

四化建设，全面升级到小康社会的前提下，不切实际。 所以

我认为这种做法不妥，应该实事求是的结合现状来提高自身

干部结构，才能起到优化结构的效果！ 七、假如在实行政务

公开中，收到一些企业的投诉，称公开的项目不全，一些新

的政策规定也没有及时分开，剥夺了群众的知情权，领导要

你负责处理此事，你如何向群众解释？ "政务公开"是**提出

的一种贴近人民的一项民心工程，目的就是做到要群众可以

了解自己本身的权利和知情权。解决以前的暗箱*作的工作方

法的重要措施。正真做到全心全意为人民服务。以上的问题

在现在政务公开过程中的确存在，但有些政务基于保密的要

求不可能公开，还有些问题是因为在*作中还是第一次没通过

实践所以没法公开的等⋯⋯我应该通过召开一次听证会来沟

通开诚布公向群众解析，群众一定会谅解的！八、你对新工

作有何长短计划？ 答：参加新工作是件让人高兴的事情，我

觉得在正式工作前对自己进行能力评估，定个长远计划来评



比自己工作后的工作表现，可以激励自己更加进步。 第一，

我的短期计划，尽快熟悉新单位的工作环境、工作节奏和认

识同事，让自己能够 很快上手工作。在工作过程中，虚心向

同事学习，与同事融洽相处。 第二、我的长期计划，就是继

续深造自己，更新自己的知识结构，学海无涯，不能够自满

于现在的知识量。九、你最不喜欢的工作是什么？为什么？

1.就工作本身而言，它不存在优劣和高低，工作或就业最基

础的是我们谋生的手段，所以，就工作着的人而言，那只能

说是个人对从事工作的适应度和驾驭性。而我们首先应该的

是去适应工作，适应环境，而不是去抱怨和用喜好做事。 2.

当然如果在工作中能够找到自己的挖掘点，那是社会的幸福

也是个人价值的体现，"兴趣是第一动力"，它带动良性循环

。但我们不应该是在工作中一味去讨论主观上的喜欢不喜欢

，而更多的应该是用心去体会和积累，从而做到"干一行爱一

行"，那是职业道德的要求。 3.从客观上讲，一个人接触工作

的种类是有限的，所以，只存在相比之下的适合与否。在现

代社会，人们或许更多看重的是个人在工作中被社会承认的

价值，放弃原有工作与喜好没有太大的因果关系，当然不排

除在积累状态下的随心所欲。 4.作为现在的年轻人，应该更

多的是考虑个人与社会客观上的结合，而不是主观上的感情

因素。"干一行胜任一行"应该是工作者的较高境界。十、江

总书记提出要"依法治国、以德治国"，请谈谈你的认识。 1、

对一个国家的治理来说，法治和德治从来都是相辅相成的，

相互促进的。法治属于政治建设，属于政治文明，德治属于

思想建设，属于精神文明。所以，二者缺一不可，也不可偏

废。 2、江总书记曾强调，我们在建设有中国特色社会主义



法制建设，发展社会主义市场经济的过程中，要坚持不懈地

加强社会主义法制建设，依法建国。同时，也要坚持不懈地

加强社会主义道德建设，以德治国。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


